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Grâce aux 40 itinéraires 

proposés,  

dont 22 nouveaux,  

partez à la (re)découverte 

de l’Orne ! 
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LES CLUBS DE L’ORNE 

- Les Marcheurs du Perche Ornais 

- Les Marcheurs du Pays d’Auge 

- Espace Xavier Rousseau -  

Argentan 

- Les Randonneurs du Domfrontais 

- L’Association Sportive d’Andaine 

- Les 1000 Pattes 

- L’Aigle-Rando 

- Groupe des Randonneurs de la 

Vallée de la Dives 

- Les Randonneurs du Val d’Orne 

- CMC - Cyclo - Marcheurs de Cour-

geoût 

- Union sportive de Randonnai 
 

 

www.cdrp61.org 

Votre bulletin RAND’ORNE 

N’hésitez pas à nous faire 
parvenir des photos, compte-

rendus, articles au sujet des 
activités auxquelles vous par-
ticipez ! 

aj.leprovost@wanadoo.fr 
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S O M M A I R E 

 

EVENEMENTS DU CDRP 61 

René BOURD nous a quittés 

BALISEURS DE L’ORNE 

Nouveau Comité Directeur 

TopoGuide 2021 « L’Orne...à pied » 

Assemblée Générale 2020 

Réunion du Comité Directeur du 18.03.2021 (Compte-rendu mis en ligne 

sur le site du CDRP 61) 

 

NOUVEAU COMITE DIRECTEUR  

 

Président : Jacques DUGUE (1) 

Vice-présidente : Arlette LE PROVOST (2) 

Trésorière : Arlette JEANNE (3) 

Secrétaire : Nicole BEAUDEUR (4) 

 

Membres :  

Jean-Paul BOISGONTIER (5) 

Michel CALLU (6) 

Chantal FREBET (7) 

Marie-Thérèse LETISSIER (8) 

Alain L’HUISSIER (9) 

Philippe VERGNE (10) 
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TopoGuide « L’Orne… à pied » 2021 

 L'édition 2011 étant épuisée (4000 exemplaires), une nouvelle édition, à la demande de la Fédération Fran-
çaise de Randonnée, est parue début mai 2021. Certaines années, le topo s'est vendu à plus de 450 exemplaires. 

 Ce nouveau TopoGuide a été élaboré en collaboration étroite entre le Conseil Départemental (Tourisme 61), 
le CDRP 61 et la FFR, en parfaite harmonie. 

 Il a nécessité beaucoup de travail pour une nouvelle édition qui se veut attractive : 

 Le format passe de128 pages et 46 circuits à 104 pages et 40 circuits 
 Tirage à 3000 exemplaires pour un coût de 16 113 € 
 Financement : Conseil Départemental (70 %) et FFR (30 %) 
 Fin décembre 2020, signature d'une convention tripartite 

   La réalisation du topo étape par étape 

Etape 1 : Concertation avec Tourisme 61 et la FFR 

 Mars 2019 : suppression de 16 circuits pour un format de 96 pages et 30 circuits 
 Octobre 2019 : accord définitif pour 40 circuits avec un maximum de nouveaux 

Etape 2 : Concertation avec les CDC de l'Orne 

 De janvier à mars 2020, j'ai contacté les 15 Communautés de Communes 
 Réunions avec des représentants des CDC et des Offices de Tourisme 
 Accords pour la conservation de 18 circuits du topo 2011 et apport de 22 nouveaux avec un maillage 

cohérent du département 

 Ces contacts ont permis d'établir des liens entre ces organismes et le CDRP 61. Ils ont aussi incité certaines 
CDC à revoir l'organisation de l'entretien de leurs PR. 

Etape 3 : Réunions des baliseurs pour l'expertise et la labellisation des circuits 

 Fin juin 2020 : 3 réunions sont organisées par zones géographiques pour la répartition des expertises 
 De juillet à octobre : expertises 

Je remercie vivement les 25 experts pour leur efficacité : 

Martine BISSON, Jean-Marie BUISSET, Michel CALLU, Hervé DEROUET, Pierre et Marithé DESOINDRE, Jacques DUGUÉ, 
Michel DUGUEY, Claude GAHÉRY, Dominique GONTIER, Daniel HARTEL, Lucette HUET, Arlette JEANNE, Christian 
LECOQ, André L'HERMITTE, Alain L‘HUISSIER, Madeleine et Christophe LELOUP, Arlette LE PROVOST, Henri MARTIN, 
Michel PAVOINE, Guy RENÉ, Claude-Colette et Claude-Pierre TAVERNIER, Nadine TERROITIN. 

Etape 4 : Le contenu des pages du topo élaboré par : 

 Le CRDP 61 : la carte page de gauche, le « pas à pas » et la rubrique « Infos » page de droite 

 Tourisme 61 : la thématique page de gauche, la rubrique « A découvrir » page de droite et les photos 
et dessins ainsi que les pages spécifiques Tourisme 

 La FFR : la cartographie, la mise en page du « pas à pas », les pages spécifiques FFR et le chemin de 
fer (mise en page finale du topo) 

Etape 5 : La labellisation des circuits du topo 

 La labellisation n’est pas obligatoire pour figurer dans le topo mais c'est un gage de qualité du PR, les CDC 
s'engageant à entretenir ceux-ci (terrain et balisage). 36 circuits sont labellisés sur 40. 

Dernière étape : La finalisation et l'édition du topo 

 Décembre 2020 à février 2021 : relectures, commentaires et modifications pour le BAT (bon à tirer) 
 15 avril : impression 
 Début mai : parution publique du TopoGuide « L'Orne… à pied » 
 Il est proposé au public au prix de 14,90 € dans les librairies, Offices de Tourisme et sur le site de la 

FFR 
 Un exemplaire sera offert aux personnes ayant expertisé les circuits 

 Enfin, la FFRandonnée demande que tous les circuits soient numérisés en 2021 pour une intégration dans la 
BDRando (Banque de Données des intinéraires). 
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Le Président du CDRP61 
Jacques DUGUÉ 



ASSEMBLEE GENERALE 2020 
Alençon, le 20 Février 2021, à la Maison des Sports 

 

Accueil du Président  

Le Président Jacques DUGUE re-
mercie les personnes présentes.  
 
Approbation du Compte-rendu de 

l’AG Ordinaire du 15 Février 2020 

Adopté à l'unanimité 

 

Rapport moral 2020 par le Président 

 Une nouvelle gouvernance de la FFR 
a été mise en place en 2020. L’AG élec-
tive en visioconférence a eu lieu le 28 
novembre 2020 avec vote du rapport 
d’activités, de la charte éthique et de 
déontologie, et élection du Conseil d’Ad-
ministration. Jacques représentait 
l’Orne.  

 Il y avait 2 listes en présence pour le 
collège général : l’une menée par Bri-
gitte SOULARY (Présidente du Comité 
Régional des Hauts de France) et l’autre 
menée par Didier BABIN, Vice-Président 
de la précédente gouvernance qui a 
assuré l’intérim à la tête de la FFR suite 
à la démission du Président Robert 
AZAÏS. 

 La liste menée par Brigitte SOULA-
RY l’a largement emporté avec 63 % 
des voix. Jacques ajoute que cette élec-
tion est représentative du public des 
randonneurs car les 2/3 des pratiquants 
sont des femmes. 

 Comme il fallait s’y attendre, le nom-
bre de licenciés a baissé (- 52), sans 
prise de licences de mars à août. Il est à 
prévoir une baisse plus importante des 
licenciés en 2020/2021. 

 Si la pratique de la randonnée en 
club est fortement impactée par la crise 
sanitaire actuelle, c’est cependant moins 
que beaucoup d’autres sports en salle. 
Alors, il faut patienter, en attendant des 
jours meilleurs, en restant le plus possi-
ble en contact avec les randonneurs 
licenciés. 

 En ce qui concerne l’Orne, un nou-

veau Comité Directeur va se mettre en 
place pour 3 années sportives jusqu’à 
l’AG 2024. Le suivant sera élu pour un 
mandat de 4 ans jusqu’en 2028. 

 Jacques conclut par des remercie-
ments pour leur précieux concours à la 
bonne organisation de la Randonnée 
Pédestre dans l’Orne : 

- Les membres du Comité Directeur 
pour leur investissement, 

- Les baliseurs pour leur très bon tra-
vail sur le terrain, 

- Christian SIMONIAN du club des 
Marcheurs du Perche Ornais pour sa 
gestion du site du CDRP, 

- Le Conseil Départemental et le Comi-
té Régional Normandie de la randon-
née pédestre pour leurs aides finan-
cières. 

 
Rapport d’activités 2020 par le Pré-

sident 

 Le nombre de licenciés, stable pen-
dant 4 ans, a baissé en 2019/2020 de 
6 % (-52). 

870 en 2015/2016 
867 en 2016/2017 (-3) 
864 en 2017/2018 (-3) 
874 en 2018/2019 (+10) 
822 en 2019/2020 (-52) 

 
 A noter qu’il n’y a que 11 clubs dans 
l’Orne et que 4 clubs représentent 2/3 
des licenciés : L’Aigle : 136 (-16) – Dom-
front : 140 (-2) – Courgeoût : 124 (- 7) – 
Condé-sur-Sarthe : 105 (- 15) 

 Il y a également 3 clubs à plus de 70 
licenciés. 

 Au 15 février 2021, l’Orne compte 
592 licenciés dont 378 femmes 
(63,86 %) et 214 hommes (36,14 %) 

 
Valorisation du bénévolat en 2020 : 

 Le nombre d'heures de bénévolat 
déclarées est en légère diminution 
par rapport à 2019 (-48,5 h) : 
 

- Commission Sentiers et Itinéraires :  

 1 220,00 h   (+319 h) 

- Formations, Réunions du Comité 
Directeur, Bulletin d’information du 
Codep Rand’Orne  : 

  85,00 h   (-340 h) 

Soit un total de :    1 305,00 h 

Valorisées à 15 € (Taux horaire de 
la FFR) : 

 19 575,00 €   (-322,50 €) 

Le total en 2019 était de 20 302,50 € 
pour 1 353,50 h 

 
Participations à des réunions : 

Arlette LE PROVOST et Jacques 
DUGUE :  

- Réunion du Grand Ouest annu-
lée 

- Comité Directeur du Comité Ré-
gional Normand (3) 

- AG du Comité Régional Nor-
mand (7/3/2020) 

- Parc Naturel Régional du Per-
che (TCP) – (1) 

Jacques DUGUE : 

- Commission Régionale des Sen-
tiers et Itinéraires (2) 

- Conseil Départemental, Tou-
risme 61 : Topoguide « L’Orne à 
pied » (2) 

- FFR : Topoguide « L’Orne à 
pied » (1) 

- Réédition « L’Orne à pied », Of-
fices de tourisme et CDC (14) 

- Réunions de baliseurs pour ex-
pertise « L’Orne à pied » (3) 

- AG de la FFR le 28 novembre 
en visio 

Arlette JEANNE :  

Rendez-vous OT Bagnoles et ré-
union baliseurs Domfront 

Michel DUGUEY :  

Réaménagement du Tour de la 
Suisse Normande 

Comité Directeur : 2 réunions 
…/... 

Ouverture de l’Assemblée Générale Ordinaire à 14 h 
 
L’AG a lieu en présentiel et en raison de la crise sanitaire, le Président Jacques DUGUE a limité l’effectif à une personne par 
club. 
6 associations sur 11 représentées ; le quorum est atteint avec 14 voix représentées sur 22 ; l’assemblée peut donc délibé-
rer. 

 

Présents : Jacques DUGUE, Jean-Paul BOISGONTIER : « Les Randonneurs du Domfrontais », Chantal FREBET : « Les 
Randonneurs du Val d’Orne », , Danièle GOUHIER et Marie-Thérèse LETISSIER « Les 1000 Pattes », Arlette JEANNE 
« Association Sportive d’Andaines », Arlette LE PROVOST « L’Aigle-Rando », Nadine TERROITIN « EXR Argentan » 

Excusés : Jean-Pierre AVISOU « Le groupe des Randonneurs de la Vallée de la Dives » ; Michel CALLU « Les Marcheurs 
du Perche Ornais » ; Jacqueline DELANGE, Présidente Association « Les Marcheurs du Pays d'Auge » ; Michel FROGER 
« Les Cyclo-Marcheurs de Courgeoût » 
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Randonnée départementale 2020 : 

 Prévue le 6 septembre 2020 à Cour-
geoût a été annulée en raison de la 
crise sanitaire. 
 

Bulletin d’information du Comité dé-
partemental « Rand’Orne » : 

 Un seul numéro 58 (mars/
septembre) paru en septembre 2020. 
Tirage à 650 exemplaires. Jacques 
remercie Arlette LE PROVOST pour la 
rédaction du bulletin et ajoute : 
« Continuez à nous envoyer des arti-
cles qui ne paraîtront pas toujours im-
médiatement en fonction de l’urgence 
de l’actualité. » 
 
Le site du CODEP 61 : www.cdrp61.org 

 Toujours mis à jour par Christian 
SIMONIAN (Club des Marcheurs du 
Perche Ornais), les randonneurs y trou-
veront toutes les informations utiles 
pour la pratique de la randonnée dans 
l’Orne. 
 
Réaménagement du GRP « Tour de 
la Suisse Normande » : 

 Fin de la mise en œuvre retardée. 
 
Fête de la rando 61 (25/26 avril 2020) 

 Annulée en raison de la crise sani-
taire 
 

Ce compte-rendu des activités 2020 a 
été approuvé à l’unanimité. 

 
Rapport financier 2020 et présenta-
tion du budget prévisionnel 
2021 par Arlette JEANNE, tréso-

rière 

 Le résultat d’exploitation fin 2020 
laisse apparaitre un résultat courant de 
+ 3 115,88 €. 

 Le niveau des fonds propres du co-
mité s’élève à 30 524,28 € au 1er jan-
vier 2021. 

 
 Arlette présente et commente le 
budget prévisionnel 2021. Recettes et 
Dépenses ont été évaluées à 12 818 €. 

 
Rapport de la vérificatrice aux 

comptes 

« Je certifie que la comptabilité est sin-
cère et probante ». 

 
Le budget 2020 est approuvé à l’unani-
mité. 

Le budget prévisionnel 2021 est adopté 
à l’unanimité. 

Réédition 2021 du topoguide 

« L’Orne à pied » 

- 2003 : Première édition, 128 pages, 
46 circuits 

- 2011 : Réédition par Tourisme 61 
sans consultation du CODEP 61 

- 2018-2020 : Réévaluation des circuits 
conservés, évaluation des nouveaux 
et collecte des traces GPS 

- 2021 : Réédition du topoguide 
(prévue en mai) :  

40 circuits, 114 pages, 18 circuits 
conservés et 22 nouveaux  

Financement : 16 113 € répartis 
entre le Conseil Départemental 
(70%) et la FFR (30 %) 

3 000 tirages 

Jacques fait l’historique des nom-
breuses étapes de travail nécessai-
res à la réalisation du topoguide : 
Réunions avec le Conseil Départe-
mental, 14 CDC, les baliseurs de 
l’Orne, les représentants de la Fé-
dération, etc. Il présente également 
le processus de fabrication du sup-
port papier et du support numérique 
(le topoguide sera numérisé). 

Les membres présents remercient 
Jacques pour son travail et sa dispo-
nibilité. 

 
Fête de la rando 2021 

 A l’initiative de Tourisme 61, les 24 
et 25 avril 2021. Les clubs : Association 
Sportive d’Andaine, Les Randonneurs 
du Domfrontais, L’Aigle-Rando, Les 
Randonneurs du Val d’Orne participe-
ront à la manifestation conjointement 
avec les Offices de Tourisme. 

 
Randonnée Départementale 2021 

 Sera organisée par le club des Cy-
clo-Marcheurs de Courgeoût, dimanche 
5 Septembre 2021. 

 
Election du nouveau Comité Di-

recteur du CODEP 61 

 Liste des candidats à l’élection du 
Comité Directeur : 

- Nicole BEAUDEUR (sortante) – 
L’Aigle-Rando 

- Jean-Paul BOISGONTIER (sor-
tant) – Les Randonneurs du Dom-
frontais 

- Michel CALLU (sortant) – Les Mar-
cheurs du Perche Ornais 

- Jacques DUGUE (sortant) – Asso-
ciation Sportive d’Andaine 

- Chantal FREBET (sortante) – Les 
Randonneurs du Val d’Orne 

- Arlette JEANNE (sortante) - Asso-
ciation Sportive d’Andaine 

- Arlette LE PROVOST (sortante) - 
L’Aigle-Rando 

- Alain L’HUISSIER (sortant) - Les 
Randonneurs du Domfrontais 

- Marie-Thérèse LETISSIER – Les 
1000 Pattes 

- Philippe VERGNE (sortant) - L’Ai-
gle-Rando 
 

La liste est élue à l’unanimité. 

 
Election des délégués à l’AG du 

Comité Régional Normand 

 Jacques DUGUE et Arlette LE 
PROVOST se présentent et sont élus 
à l’unanimité. 

 
Election du représentant et de 

son suppléant à l'AG Fédérale  

 Jacques DUGUE, titulaire et 
Arlette LE PROVOST, suppléante 
sont élus à l'unanimité. 

 
Questions diverses 

Quand reprendre les randonnées en 
groupe ? 

 Le dernier texte de la Fédéra-
tion en date du 16 janvier 2021 indi-
que que l’effectif des groupes ne doit 
pas dépasser 6 personnes, enca-
drants compris et que la distanciation 
entre les randonneurs doit être de 2 
m. Un seul club dans l’Orne vient de 
reprendre la randonnée (EXR Argen-
tan) en faisant respecter les consi-
gnes avec des rappels réguliers, ce 
qui altère sensiblement la convivialité 
du groupe. 

 

 En raison de la crise sanitaire et 
le peu de pratique de la randonnée 
dans les clubs en 2020/2021, quel 
sera le prix de la licence à appliquer à 
la prochaine saison (2021/2022) ? 

 A l’unanimité des membres du 
bureau, il a été décidé que les person-
nes licenciées en 2020/2021 et qui 
adhéreront en 2021/2022 bénéficie-
ront d’une réduction sur le prix de la 
licence (part départementale). Le 
montant sera discuté à la prochaine 
réunion du Comité Directeur. 

 
  L’ordre du jour étant épuisé et 
personne ne demandant la parole, la 
séance est levée à 16 h 30. 

Suite du compte-rendu de l’Assemblée Générale 2020 
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 Les Randonneurs du Domfrontais se souvien-
dront de René Bourd randonneur adhérent depuis plu-
sieurs décennies connu bien au-delà du bocage. 

  Né en 1942, René nous a quittés le 1er janvier de 
cette année 2021 suite à une longue maladie. 

  René Bourd était bien connu dans le monde as-
sociatif, pour s’être investi et engagé dans de nombreu-
ses structures.  

 Responsable de la section de Flers du Club Alpin 
Français jusqu’en 2005, adhérent et membre du bureau 
des Randonneurs du Domfrontais depuis 2003 et égale-
ment membre du Comité Départemental de la Randon-
née Pédestre jusqu’en 2017, il assumait également la 
fonction de baliseur officiel de la Fédération Française 
de Randonnée avec minutie et rigueur, en charge du 

GR 22B, entre Bagnoles et La Ferrière aux Etangs (le GR se poursuit jusqu’au Mont de Cerisy). Il affirmait « Un bon 
balisage est déjà un atout de promotion de la randonnée pédestre ». 

 De petite taille, mais combien passionné, René était très apprécié par son humour spontané et toujours très 
coloré. Dans ce contexte, lors d’une inauguration d’un nouveau tracé du GR 22B en 2003, René avait illustré ses 
péripéties de manière poétique et humoristique, la petite histoire de “ Passerelle “ 

Claude Louvet 
Randonneur du Domfrontais 

 

Deux poutres de chêne convoyées dans le camion de Paul, 

ensuite transportées sur les épaules de Fernand et René, 

des morceaux de chevrons, des vis, des clous, le tout as-

semblé s’appela « Passerelle ».  

Je vous conte l’histoire de « Passerelle » en essayant de 

faire quelques vers : 

René 
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René  a  franchi  sa  passerelle 

 Deux poutres de chêne convoyées 

dans le camion de Paul, ensuite transpor-

tées sur les épaules de Fernand et René, 

des morceaux de chevrons, des vis, des 

clous, le tout assemblé s’appela 

« Passerelle ».  

 Je vous conte l’histoire de 

« Passerelle » en essayant de faire quel-

ques vers… 
RenéRenéRené   

Assemblée en deux après-midi, 

Les derniers coups de marteau frappant presque à la nuit, 

Passerelle était créée et j’étais satisfait. 
Le matin suivant, l’orage gronde. 

Le niveau du ruisseau monte, monte, monte… 

Monte si bien qu’à midi, 

Passerelle était partie… 

Après un premier virage négocié 

Au second, sous la berge elle alla s’encastrer. 

Oh ! Quelle déception ! 

Moi qui l’avais construite avec tant de passion ! 

Elle fut sortie de l’onde par de jeunes mains amies 

Des mains de jeunes gens à qui j’ai dit merci ! 

Nous la déposâmes à proximité 

Le temps qu’elle puisse s’habituer. 
Plus tard elle revint à sa place, 

Heureusement sans trop de casse. 
Solidement aux rives on l’arrima 

Pour que la fugueuse ne s’en aille pas. 

Depuis, elle m’a promis d’être sage, 

Pour éviter que les passants ne traversent à la nage ! 

Désormais, elle écoute le murmure du ruisseau 

Et aussi le doux chant des oiseaux. 
Elle aime que les chaussures lui caressent le dos 

Mais elle aime surtout qu’on la prenne en photo. 
Passerelle, tu es bien là, tout de même ? 

Tu sais, nous, les randonneurs, on t’aime !... 


